

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

LUNES 11 DE ABRIL DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9577 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

CHIVAS DESPLUMA 3-0 A LAS ÁGUILAS



Guadalajara, con dos goles de Marco Fabián y uno de Erick Cobo Torres, mostró la fragilidad de la defensa americanista, en el estadio Omnilife. Con este resultado los rojiblancos se enfilan a la liguilla, mientras el equipo de Coapa se aleja de la clasificación ■ Foto Ap

■ Deportes

■ Adame le ordena continuar con la “depuración policiaca”

Llega otro general a la SSP de Morelos

- El relevo nada resuelve; es sólo para amainar las críticas, dicen partidos
- Ineludible, el retorno de militares a cuarteles, subraya el poeta Sicilia

RUBICELA MORELOS, CORRESPONSAL, Y ENRIQUE MÉNDEZ

■ 14 y 15

Sepultada, la alianza entre PRD y PAN en el Edomex

- Se abre vía a la reconciliación en el sol azteca: López Obrador
 - Lista, la coalición con PT y Convergencia, con Encinas de candidato
 - Reacomodo de Zambrano; llama a propiciar la unidad
- 5, 7 y 9

BM: empleo y justicia, vitales para abatir la criminalidad

- Más de 1,500 millones de personas viven afectadas por la violencia
- “La vecindad con EU propicia en México la proliferación de ilícitos”

SUSANA GONZÁLEZ

■ 26

El aeropuerto capitalino, con pésimas notas en servicios

- Está por debajo del promedio de los estándares internacionales
- En “satisfacción global” lo superan Cancún, Los Cabos y Puerto Vallarta

JOSÉ ANTONIO ROMÁN

■ 48

Realidades: Tu TV de paga  y tu línea  TELMEX® por sólo **\$299** impuestos incluidos

INSERCIÓN PAGADA

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

IFE inició el pre registro de mexicanos en el extranjero

De la Redacción
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 11

El Instituto Federal Electoral (IFE) inició este mes el pre registro de ciudadanos mexicanos radicados en el extranjero, con el objetivo de garantizar que puedan ejercer su derecho al voto en los comicios federales de julio de 2012 para elegir al próximo Presidente de la República.

Dicho pre registro estará abierto hasta septiembre y se llevará a cabo en el micro sitio www.votoextranjero.mx, donde los residentes en el extranjero recibirán atención oportuna y acompañamiento personalizado durante todo el proceso electoral, asentó en un comunicado el IFE.

En dicho portal, los ciudadanos mexicanos podrán conocer los requisitos, mecanismos y procedimientos para participar en la elección desde su lugar de residencia en el extranjero. También encontrarán las explicaciones para que puedan integrarse al listado nominal de electores residentes en el extranjero, que inició en octubre del año pasado y concluirá el 15 de enero de 2012.

El académico Alberto Criollo, presidente

Renuevan el instituto electoral de Oaxaca

Anuncia el PRI que impugnará designaciones

Octavio Vélez Ascencio
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 41

Oaxaca, Oax., 10 de abril. El Congreso local eligió la madrugada de este domingo, sin la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), al académico Alberto Alonso Criollo como consejero presidente del ahora llamado Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (IEEPC), para el periodo 2011-2014.

También fueron electos consejeros electorales para el periodo 2011-2017 Víctor Leonel Juan Martínez, Juan Pablo Morales García y Alba Judith Jiménez Santiago, y como sus suplentes, a Reyna Miguel Santillán, Elena Pérez Montañón y Eginardo Hernández Andrés, respectivamente.

Además, como consejeros electorales para el periodo 2011-2018 se designó a Víctor Manuel Jiménez Vilorio, Norma Iris Santiago Hernández, David Adelfo López Velasco, y como suplentes a Marilú García Torres, Rosalba Baylón Rodríguez y Juan Hernández García.

La designación de los nuevos funcionarios electorales se realizó con nueve votos de diputados del Partido Acción Nacional (PAN), nueve del Partido de la Revolución Democrática (PRD), tres de Convergencia, dos del Partido del Trabajo (PT), uno del Partido Unidad Popular (de registro local) y uno del PRI.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Quince legisladores priístas, quienes apoyaban a Othoniel Peña Montor para encabezar al IEEPC, no acudieron a la sesión por no estar de acuerdo con la designación de Alonso Criollo.

El presidente de la Comisión de Gobernación, el priísta Elías Cortés López, adelantó que el tricolor impugnará la elección; aseguró que el procedimiento estuvo “viciado de origen” y se violaron los derechos políticos de los demás aspirantes.

Expuso que Alonso Criollo fue designado sin que el Congreso del estado publicara el decreto para el desarrollo del proceso. Además, acusó al secretario particular del gobernador Gabino Cué Monteagudo, Benjamín Robles Montoya, de intentar sobornar a los diputados del PRI para que votaran por Alberto Alonso.

Lamentó que su compañero Carlos Martínez Villavicencio participara en la elección y lo atribuyó a “falta de solidez, preparación y dignidad”.

Benjamín Robles negó que intentara sobornar a los diputados priístas y calificó las acusaciones de “coletazos de quienes perdieron el poder. El gobierno del cambio no recurre a esas estrategias del pasado. Es un insulto a los diputados”, asentó.

Robles Montoya consideró que la diputación priísta deberá explicar a la sociedad “por qué violó su función principal, la de legislar”. Destacó que la administración estatal está abierta al diálogo con los 42 diputados, de manera clara y con afán de trabajo y búsqueda de acuerdos.

Mientras, el presidente consejero dijo que la ausencia del PRI en la elección no le resta legitimidad a su cargo. “Los priístas se retiraron, desgraciadamente. Hubiera sido mucho mejor que estuvieran”, señaló.

“Es indispensable la consolidación de la democracia, y esto implica la cultura de la legalidad, el respeto a las instituciones y al estado de derecho”, apuntó. Alonso Criollo dijo que su principal reto consiste en que la sociedad recupere la confianza en el IEEPC.

Todavía es posible una alianza de facto: Madero

Hugo Martoccia
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 9

Cancún QR, 10 de abril. El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, no descartó que pudiera darse una alianza de facto entre los partidos opositores al Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de México, y adelantó que el blanquiazul convocará “de inmediato” a organizaciones y ciudadanos que quieran sacar al PRI del gobierno.

“Vamos a convocar de inmediato a todas las organizaciones, asociaciones y ciudadanos que creen en que es necesario construir un gobierno distinto al PRI, para que apoyen a Luis Felipe Bravo Mena”, aspirante panista a la gubernatura, anunció en conferencia de prensa.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Madero dijo asimismo lamentar que el Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática no aceptara la posibilidad de una coalición con Acción Nacional, pero destacó que hay que continuar buscando acuerdos para retirar al PRI del gobierno mexicano.

“Lamentamos, pero respetamos la decisión del PRD”, dijo el panista ante una pregunta expresa sobre la posibilidad de una alianza de facto entre ambos partidos con todo el arco opositor. “Nosotros seguiremos convocando a toda la ciudadanía a ir juntos con Felipe Bravo Mena para hacer la alianza ciudadana”, agregó. “Convocamos a todos los que creen o creyeron que no debe continuar el PRI”, concluyó el panista.

El líder priísta ha realizado otros cuatro movimientos en la estructura de su partido

Videgaray Caso y Osorio Chong, la avanzada de Moreira en el Edomex

El coahuilense adelanta que algunos ex gobernadores del tricolor integrarán grupos de trabajo

Ciro Pérez Silva
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 10

A seis semanas de haber asumido la presidencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira ha anunciado apenas seis nombramientos en la estructura partidista.

Además de Dante Pinal en la secretaría de comunicación y Guillermo Sesma en la de imagen, Moreira designó a Jorge Estefan Chidiac como responsable del área administrativa y la semana pasada a Luis Videgaray Caso, quien asumirá el cargo de delegado en funciones de presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor en el estado de México, en sustitución de Ricardo Aguilar Castillo, y a éste lo nombró secretario de organización del CEN, además de que el ex gobernador de Hidalgo Miguel Osorio Chong asumió como delegado general priísta en ese estado.

De acuerdo con el propio Moreira, la estructura que trabajó bajo la presidencia de Beatriz Paredes tendrá pocos cambios, aunque se prevé el arribo de ex gobernadores en áreas específicas, quienes desempeñarán labores distintas a las que lleva a cabo la burocracia tricolor.

El presidente nacional del PRI adelantó que algunos ex mandatarios estatales encabezarán grupos de trabajo para elaborar diferentes propuestas partidistas en temas como educación y pobreza, entre otros, a efecto de contar no sólo con un diagnóstico nacional, sino con soluciones viables que se incorporarán a la plataforma de gobierno 2012-2018.

Aunque no se ha confirmado, se menciona a los ex gobernadores de Tamaulipas, Eugenio Hernández; de Durango, Ismael Hernández Deras; de Veracruz, Fidel Herrera, y de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz.

Paralelamente, se informó que otros ex mandatarios se sumaron a los trabajos de la Fundación Isidro Fabela para hacer un diagnóstico en los cinco estados donde habrá proceso electoral este año. Se trata de los ex gobernadores Enrique Burgos, de Querétaro; Humberto Lugo Gil, de Hidalgo; Guillermo Fonseca, de San Luis Potosí, y Guillermo Jiménez Morales, de Puebla.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Llamado a frenar aumentos

Por otra parte, Humberto Moreira hizo un “enérgico llamado” al gobierno del presidente Felipe Calderón a frenar el incremento de las gasolinas y el diesel, y explicar a los mexicanos qué ha hecho con los ingresos derivados del incremento mensual a los energéticos, ya que no se advierte que estos recursos se estén utilizando en obras o acciones de gobierno que beneficien a la mayoría de los mexicanos.

Destacó que, por el contrario, lo único que crece son la burocracia federal y sus sueldos, cuya nómina es la más costosa en toda la historia del país.

El líder del partido tricolor reprobó el nuevo incremento a las gasolinas y al diesel registrado el sábado 9 de abril. Por medio de un comunicado, el PRI señala que hoy cuesta 140 pesos más llenar un tanque de 60 litros de gasolina Magna, respecto de diciembre de 2006, “mes en el que con grandes dificultades” rindió protesta el titular del Ejecutivo Federal como mandatario y quien, a la fecha, no ha sabido comunicar a los mexicanos cuál es la razón de los incrementos mensuales a los combustibles.

Moreira Valdés advirtió que no se puede gobernar al país alejado de los intereses populares y divorciado de la realidad en que viven millones de mexicanos que mes con mes ven cómo se pulveriza el ingreso de sus familias con los incrementos a las gasolinas y al diesel.

Añadió que las consecuencias de esos incrementos han sido un factor para que la tortilla aumente su costo, al pasar de 5 pesos por kilo en diciembre de 2006 a un precio actual de 10 pesos, lo que calificó de “muy grave” porque es el alimento principal de todos los mexicanos, quienes consumen un promedio de 80 kilogramos por año.

Por otro lado, Humberto Moreira sostuvo que el diálogo entre partidos y el gobierno federal no se puede condicionar, como pretende hacer el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, pues cuando una de las partes incurre en el error de condicionarlo denota impotencia para sentarse y dialogar sobre los graves problemas de México, como el desempleo, la pobreza y el alza generalizada de precios, razón por la cual llamó al gobierno federal a “superar el temor” al diálogo con el PRI y a cumplir su promesa de hacerlo esta semana que hoy se inicia, para lo cual dijo estar listo.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Aprueba ir a esos comicios con PT y Convergencia; Alejandro Encinas, posible candidato

Sepulta el Consejo Nacional del PRD la alianza con AN en Edomex

El acuerdo se concreta con 129 votos a favor, uno en contra y 44 abstenciones

Jesús Zambrano convoca a los militantes a la unidad contra “el verdadero enemigo, que es el PRI de Peña Nieto”

Alma E. Muñoz y Roberto Garduño

Periódico La Jornada

Lunes 11 de abril de 2011, p. 5

El Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) rechazó la madrugada de este domingo la alianza con Acción Nacional (PAN) para la gubernatura del estado de México y aprobó en cambio, por mayoría calificada, que ésta sea con los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia.

Con 129 votos a favor, uno en contra y 44 abstenciones se alcanzaron las dos terceras partes legalmente necesarias para concretar este acuerdo que, a decir de la secretaria general del sol azteca, Dolores Padierna, se trabaja desde el jueves pasado en Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), llevando como propuesta para la candidatura a Alejandro Encinas Rodríguez.

El presidente del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, propuso a los consejeros presentes en la sesión –que se inició el sábado cerca de las 11 de la noche y concluyó casi tres horas después– optar por la alianza con PT y Convergencia para propiciar la unidad y cerrar el capítulo de la discusión en torno al acuerdo con el PAN, que –aceptó– sumió durante meses a los militantes perredistas “en debates intensos que han tensado la vida interna del partido”.

División en Nueva Izquierda

A pesar de que Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional –como se esperaba– defendieron durante el debate la pertinencia de ir en alianza con el blanquiazul, Zambrano se abstuvo en el momento de la votación y, en previsión de que no se alcanzaran las dos terceras partes necesarias para validar lo que por mayoría simple había aprobado el jueves anterior el Consejo del PRD mexiquense para ir con Acción Nacional, propuso en nombre de la Comisión Política Nacional acudir a esos comicios con los partidos del Dia.

Esta votación dividió a Nueva Izquierda, pues hubo quienes la rechazaron, al igual que Alternativa Democrática Nacional y otros, como consejeros afines al jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard Casaubon, y de Foro Nuevo Sol, quienes se abstuvieron.

El presidente del partido, sin menoscabo de la consulta ciudadana que el 27 de marzo realizaron las dirigencias de PRD y PAN para avalar la alianza con el blanquiazul, asumió que de optar por este camino se advertía el riesgo de resquebrajar la de por sí debilitada unidad interna.

Y sin renegar de su inclinación aliancistas con el PAN llamó a entregar buenas cuentas al pueblo de México, “aun sacrificando puntos de vista y convicciones personales o intereses de grupo. En este momento lo más importante es la unidad del Partido de la Revolución Democrática, lo que a final de cuentas debemos cuidar todos los liderazgos, grupos y corrientes”.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

En ese contexto convocó a cerrar filas para dar la batalla en el estado de México contra “el verdadero enemigo, que es el PRI de (Enrique) Peña Nieto”.

“Si nos ganan irán por Michoacán y el DF”

En favor del acuerdo con el Partido Acción Nacional, en la sesión del Consejo Nacional fijaron posición Luis Sánchez, presidente del PRD mexiquense, y Fernando Belaunzarán. El primero reclamó autonomía de decisión para el perredismo de esa entidad, con la advertencia de que “si nos equivocamos le vamos a dar ventaja al PRI. Si nos ganan en el estado de México irán de inmediato por Michoacán y después vendrán por el Distrito Federal”.

Horacio Duarte, del Grupo de Acción Política, dijo que en este tema no debe haber “ni vencidos ni vencedores; ni traidores ni colaboracionistas”; se trata de fortalecer al partido para ganar la gubernatura del estado (de México), el Distrito Federal, y “vamos a rencontrar el camino para el 2012”.

Para reconciliarse hay que estar peleado, responde Zambrano

Hugo Martoccia
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 7

Cancún QR, 10 de abril. El presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática, Jesús Zambrano, respondió a las declaraciones de Andrés Manuel López Obrador, quien afirmó que con la decisión del Consejo Nacional del sol azteca de no aliarse con el panismo en el estado de México se abría la posibilidad de una reconciliación en el PRD, que está dividido por “errores de la dirigencia”.

Durante su visita a Cancún para asistir a la toma de protesta del perredista Julián Ricalde como alcalde de este municipio quintanarroense, Zambrano dijo: “No sé con quién estaba peleado él (AMLO) para reconciliarse.

“Yo ejercí mi derecho para luchar por la unidad del PRD, yo ejercí mi derecho libre y expresé mis señalamientos, y como presidente nacional estoy obligado a luchar por la unidad” del partido, dijo el dirigente perredista. “Ojalá él (López Obrador) se incluya en ese proceso de unidad al que yo he convocado.”

Con respecto a la situación en el estado de México, consideró que ahora deben concentrarse en apuntalar la candidatura de Alejandro Encinas y luego ver qué “abanico de posibilidades” se abre para las alianzas.

En ese sentido, no descartó una alianza de facto en la que pudieran estar todos los partidos opositores al PRI en esa entidad.

Por otra parte, Jesús Zambrano dijo que está convocando a que se debata un proceso transparente para la elección del abanderado del PRD para la elección presidencial de 2012, para “que nadie se llame a engaño y se quiera ir por la libre”.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Al rechazar unirse con el PAN en el Edomex, el PRD privilegió la unidad de las izquierdas

Desde la semana anterior partidos del Dia acordaron ir juntos con Encinas: Camacho

Ya hay un convenio de coalición aceptado al ciento por ciento, dice el coordinador del organismo

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 9

Manuel Camacho Solís, coordinador nacional de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), señaló que al rechazar la alianza con Acción Nacional para los comicios en el estado de México, el Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) privilegió la unidad de las izquierdas.

En entrevista, reconoció que desde la semana anterior las dirigencias nacionales de ese partido, el del Trabajo (PT) y Convergencia tienen listo el convenio de coalición que llevarán a los comicios del 3 de julio próximo, con Alejandro Encinas como candidato a la gubernatura.

“Ya se ha llegado a un acuerdo, ya hay un convenio de coalición entre PRD, PT y Convergencia, aceptado al ciento por ciento”, dijo.

Básicamente la toma de decisiones, adelantó, donde el sol azteca tiene 50 por ciento, PT 25 y Convergencia otro tanto, y el voto “de calidad de Alejandro Encinas Rodríguez”, actual precandidato a la gubernatura del estado de México.

Indicó que en la negociación hubo “buena disposición, hubo madurez, ni siquiera se regateó demasiado. Todos en el ánimo de contribuir a que salga bien”.

Al preguntarle si el rechazo a ir con el PAN afecta la relación con ese partido, Camacho Solís respondió: “No quisiera decir que te vas a pelear; la razón fue preservar la unidad de las izquierdas y se logró”.

El ex regente capitalino indicó que el pasado miércoles los tres partidos políticos integrantes del Dia podrían registrar la coalición ante la autoridad electoral correspondiente.

A su vez, Luis Walton, presidente nacional de Convergencia, recordó que este organismo ya había tomado la decisión de no ir con el blanquiazul y aunque reconoció que ya existe el acuerdo de que las fuerzas progresistas vayan solas con Encinas, este lunes Convergencia lo oficializará una vez que se apruebe en la Comisión Política Nacional.

El Partido del Trabajo, a su vez, ha dejado en claro que están por una coalición de izquierda, con Encinas Rodríguez como abanderado.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

“Es un hecho bueno no sólo para el pueblo, sino para la nación, y no exagero”, señala

La cancelación de la alianza con el PAN, vía para la reconciliación en el PRD: AMLO

De gira por municipios mexiquenses el ex candidato presidencial augura el triunfo de Encinas “Se impuso la realidad; un pacto con la derecha traería el fracaso; vamos unidos a 2012”, dice

Fabiola Martínez

Enviada

Periódico La Jornada

Lunes 11 de abril de 2011, p. 7

Tejupilco, estado de México, 10 de abril. Andrés Manuel López Obrador aseguró que tras la cancelación de la pretendida alianza con el PAN en el estado de México, se abre la vía de la reconciliación en el PRD y al triunfo de Alejandro Encinas como candidato a la gubernatura de esta entidad.

“Se impuso la realidad”, dijo en referencia a que el único camino para las contiendas venideras es la unión de “fuerzas progresistas” (PRD, PT y Convergencia), porque un pacto con la derecha sólo traería fracaso.

—¿La izquierda va unida a 2012?

—Vamos juntos, hay unidad. Los que querían vernos divididos se quedaron con las ganas.

—¿Habrá reconciliación en el PRD?

—En el PRD hay reconciliación, porque abajo los militantes están unidos. La diferencia es arriba, porque la dirección se pierde y no va por el camino que se pensó en el origen de este partido.

López Obrador tiene la certeza de que el fin de la pretendida unión con Acción Nacional es un hecho bueno no sólo para el pueblo, sino para la nación, “y no exagero”, dijo. En su opinión, tal coalición representaba un grave riesgo porque la población se confundiría, es decir, le harían creer que el PRI y el PAN son diferentes, cuando en realidad, reiteró, “es la misma mafia del poder”. Dijo que la división del sol azteca es entre los dirigentes, que se han alejado del rumbo original de este partido, pero no así entre la militancia.

López Obrador comentó lo anterior horas después del Consejo Nacional perredista en el que se dio por concluido el capítulo de un posible pacto electoral con el blanquiazul.

Quienes promovieron esta vía, incluso desde la dirigencia nacional —encabezada entonces por Jesús Ortega— y un bloque en el estado de México, fundamentalmente la corriente interna Alternativa Democrática Nacional, insisten en que sólo con esa alianza era posible ganarle la gubernatura al PRI.

En opinión contraria, el ex candidato presidencial afirma que con la decisión de la mayoría de los consejeros se promueve la unidad, no sólo para la elección del estado de México, sino rumbo a 2012.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Hizo un reconocimiento a Encinas, quien, “con una actitud digna y honesta”, ayudó al fracaso de ese pacto con el panismo, al rechazar “la propuesta de Los Pinos” para que fuera candidato de la pretendida coalición, hoy desechada. “Tengo las pruebas y las voy a dar a conocer cuando sea el momento oportuno”, dijo.

Confió en que con la coalición PRD-PT-Convergencia la candidatura de Alejandro Encinas obtenga el triunfo: “Tenemos un buen candidato y los ciudadanos están conscientes de que en esta entidad hay mucha corrupción y un gobernador mediocre y ladrón, inflado por los medios de comunicación”.

“Vamos a ganar en el estado de México con esa unidad”, insistió. “Se va a ganar la gubernatura.”

Este domingo, a su paso por los municipios sureños de Tejupilco, Valle de Bravo y –por la tarde– Tenancingo, López Obrador celebró de nueva cuenta que se haya podido trancar el proyecto electoral con el blanquiazul. Destacó datos de recientes hechos y reformas legislativas que, en su opinión, evidencian que el binomio PRI-PAN es una “mafia”.

El ex jefe de Gobierno capitalino estará de nuevo el jueves en la Cámara de Diputados para manifestar su oposición a la iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo, con base en la propuesta presentada por el priísmo, pero que resulta una “copia” de la del PAN, presentada hace un año.

Ayer, Andrés Manuel López Obrador encabezó reuniones informativas en plazas públicas, adonde acuden no sólo militantes de PRD, PT y Convergencia, sino ciudadanos que simpatizan con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Estuvo acompañado, entre otros, por legisladores afines, así como dirigentes locales como Higinio Martínez, del Grupo de Acción Política (antialiancista) en el estado de México.

De seis meses a la fecha –como él mismo refirió– ha recorrido tres veces los municipios del esta entidad. Según el recuento del avance del Morena, ya hay 2 mil comités en todo el país en los que participan miles de ciudadanos – “protagonistas del cambio verdadero”, como les llama– que se han unido a esta estructura que supone los cimientos de la estrategia para la elección federal del año entrante.

El secretario elogia la “apertura” de las distintas fuerzas políticas a las negociaciones

Según Blake están en vías de aprobarse las reformas laboral, política y de seguridad

José Antonio Román
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 11

El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, aseguró que el país se encuentra en vías de alcanzar un acuerdo que permita concretar la reforma política, la reforma laboral y el fortalecimiento de las instituciones de seguridad pública. Es el momento oportuno para alcanzar las reformas que necesita el país, dijo.

Así, a punto de concluir el primer periodo ordinario de sesiones de 2011, el responsable de la política interna del país subrayó que el Congreso de la Unión tiene ante sí la oportunidad histórica de otorgar al país reformas trascendentes para impulsar el desarrollo democrático y el bienestar de todos los mexicanos.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Tras una reunión de evaluación sostenida en sus oficinas de Bucareli, el funcionario manifestó que hoy en México el diálogo y la apertura a la negociación por parte de las distintas fuerzas políticas han hecho posible avanzar hacia un nuevo marco institucional para el Estado mexicano, el cual es necesario consolidar con las reformas pendientes.

Blake Mora hizo un reconocimiento a legisladores y actores políticos que impulsan el desarrollo del país y expresó su confianza de que después de meses de intenso trabajo político y búsqueda de consensos, puedan alcanzarse estas reformas que necesita el país.

Hay la oportunidad y las condiciones para lograr una reforma política inédita, que nos permita transitar del sufragio efectivo a la democracia efectiva, fortaleciendo nuestras instituciones democráticas y dando más poder de decisión a los ciudadanos, que son los principales protagonistas del proceso político, dijo el secretario Blake en un comunicado de la dependencia.

En materia laboral mencionó que, más allá de diferencias particulares, hay consensos suficientes para actualizar la legislación laboral y favorecer la competitividad del país, dando mayor certeza a los derechos de los trabajadores y las empresas, además de proteger mejor a mujeres embarazadas, trabajadores del campo y de empleadas domésticas.

Para consolidar la estrategia nacional de seguridad y golpear con mayor eficacia las estructuras logísticas y financieras de las organizaciones criminales, confió en que el Congreso apruebe la ley contra el lavado de dinero, que será fundamental para cerrar el paso a quienes manejan recursos de procedencia ilícita y aquellos tendientes a financiar al terrorismo.

Pide PRD desgravar Internet

Víctor Ballinas
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 23

El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete Ruiz, presentará este martes ante el pleno una iniciativa para eliminar cualquier impuesto por el uso de los servicios de acceso a Internet, a través de una red fija o móvil, con el fin de impulsar el desarrollo del país en todos los aspectos.

El presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología, Javier Castellón Fonseca, es coautor junto con Navarrete de dicha iniciativa, en la que se considera urgente eliminar cualquier gravamen a Internet, ya que "lamentablemente" México tiene una tasa impositiva muy alta para este servicio, sólo de IVA se paga 16 por ciento y en algunos casos hasta 19 por ciento.

Navarrete detalló que de acuerdo con la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), en el país los servicios de Internet son cinco veces más caros y 60 por ciento más lentos que en el resto de los países que la integran, "esta situación afecta, entre otros temas, la competitividad del país, ya que hoy día el acceso a la red es un insumo básico para la productividad".

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Indicó que, según datos de la Asociación Mexicana de Internet, en el país existen 30.6 millones de usuarios de esta red, y un análisis en 22 países de la OCDE, encontró que una penetración de la banda ancha de uno por ciento lleva a un aumento en el crecimiento económico de 0.025 por ciento.

Refirió el perredista que aunque en 2009 se logró la eliminación del impuesto a los servicios de Internet, gracias en gran medida al movimiento que se gestó por las redes sociales, “debemos avanzar más en este sentido y, por tanto eliminar cualquier carga a este servicio fundamental”.

Toman posesión seis alcaldes de Quintana Roo

Javier Chávez y Hugo Martoccia
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 11 de abril de 2011, p. 41

Chetumal QR, 10 de abril. El priísta Carlos Mario Villanueva Tenorio, hijo del ex gobernador Mario Villanueva Madrid –preso en Nueva York por presuntos vínculos con el narcotráfico– asumió hoy la alcaldía de Othón P. Blanco, cuya cabecera es la capital del estado.

Villanueva Tenorio, diputado local en la pasada legislatura, nombró contralora municipal a Deysi Baeza Rodríguez, cercana colaboradora del ex mandatario, capturada con él en 2001 y quien estuvo presa más de seis años en el Reclusorio Oriente del Distrito Federal, pero fue exculpada de los delitos de operación con recursos de procedencia ilícita y nexos con el crimen organizado.

El nuevo alcalde –sucesor de Andrés Ruiz Morcillo, ahora secretario de Planeación y Desarrollo Regional del nuevo gobernador, Roberto Borge Angulo– rindió protesta hoy en la tarde para gobernar un municipio que siempre ha estado en manos del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

También tomaron posesión cinco alcaldes no priístas: en Isla Mujeres, el panista Hugo Sánchez, y los de la coalición formada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Convergencia: María Trinidad García, en Lázaro Cárdenas; Domingo Flota en José María Morelos, y Sebastián Uc, en Felipe Carrillo Puerto, además de Julián Ricalde en Benito Juárez (Cancún) que concentra 50 por ciento de los 1.3 millones de habitantes del estado.

Además de Othón P. Blanco tendrán alcaldes priístas Tulum, con Edith Mendoza; Solidaridad, donde gobernará Filiberto Martínez, y Cozumel, cuyo nuevo edil es Aurelio Joaquín González, pero su correligionario Francisco Flota se tambalea en el recién creado Bacalar, pues el Congreso del estado lo hizo presidente del concejo que toma posesión este lunes para un periodo similar al de los ayuntamientos, lo cual objetó el PRD ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por lo cual no se descarta que haya elecciones.

El presidente de la Gran Comisión del Congreso, Eduardo Espinosa Abuxapqui, dijo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, consultado por la SCJN, definió que el periodo de dos años y medio que durará el concejo de Bacalar se debe a un vacío legal y es inconstitucional, aun cuando equivale al de los ayuntamientos y se fijó de conformidad con la reforma que sincroniza los procesos electorales federales y estatales.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Astillero

Reconciliaciones
Unidad a cualquier precio
Aberración, retorno de Bejarano
San Fernando, emblemático

Julio Hernández López

MONEROS CONTRA LA VIOLENCIA. Los cartonistas Helguera, El Fisgón, Hernández, La Dama y Benmotin unieron ayer sus pinceles para impulsar la campaña No más sangre. En la delegación Coyoacán, varios capitalinos participaron en la elaboración de un mural que demanda poner fin a la violenciaFoto María Meléndrez Parada Dos procesos formalmente exitosos (la renovación de sus órganos directivos nacionales y el desenlace del episodio del estado de México) tienen a la izquierda electoral al borde del síndrome de la unidad a cualquier precio. Empecinadas en guardar las formas por encima de todo, las piezas discordantes del Frankenstein negro y amarillo vuelven a sus moldes tradicionales de actuación y operación, satisfechos parcialmente los objetivos inmediatos de cada uno de los bandos, de nueva cuenta juntos los sabidos adversarios, hasta que el siguiente diferendo táctico los separe, en una dialéctica roma que se alimenta de ambiciones, amagos, conveniencias y falsas reconciliaciones (la política de siempre, pues).

No hubo ruptura, pero tampoco deslindes o correcciones verdaderas. Fintas de combate para acabar en empates negociados y continuidad convenida de las mismas historias de perredismo mercantilizado. Los chuchos se quedaron con la presidencia del comité nacional del sol azteca (mediante otro Jesús, no sólo de nombre) sin más gritos ni sombrerazos que los necesarios para forzar arreglos de última hora en favor de la corriente numéricamente secundaria que finalmente se alzó con la secretaría general para la polémica Dolores Padierna y la reinserción pública de su esposo, el profesor Bejarano, que no solamente retomó en sesiones formales del PRD su papel conocido de operador en jefe de su movimiento de la esperanza y la Izquierda Democrática Nacional, sino que incluso consiguió un lugar en el consejo político nacional del citado partido, como si la etiqueta infamante de los videos con Carlos Ahumada se pudiera diluir o borrar con el paso del tiempo. Regalo dorado para los propagandistas contrarios al sol azteca y al lopezobradorismo, pues la reinstalación del profesor Bejarano en los estantes del poder perredista pareciera confirmar las sostenidas versiones de que los testimonios gráficos de corrupción política siempre contaron con la benevolencia política de segmentos decisivos de esa izquierda electoral nuevamente demeritada, como en una repetición instantánea de aquellos crudos videos.

El saldo de las primeras batallas a fondo por el 2012, con el estado de México como escenografía de oportunidad, deja a Marcelo Ebrard atropelladamente autodeclarado precandidato presidencial en pleno, como respuesta de última hora al naufragio que vivió cuando una consulta ciudadana aprobó en urnas la política de alianzas con el PAN que ese jefe de gobierno capitalino había sostenido contra viento y marea en otras entidades pero que ahora él mismo debería sepultar apoyando en público a Encinas como única forma de mantener en línea sus aspiraciones presidenciales.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

López Obrador ganó, pero no tanto como parece ni de manera necesariamente prolongada y consistente. Los chuchos sostienen ahora una alianza con el PAN en busca de tumbar a Encinas de la candidatura al estado de México por la misma vía que a finales del año pasado había mencionado el propio Alejandro como razón de que en aquellos momentos declinara a las posibilidades de ser candidato: el eventual conflicto judicial de interpretación sobre su domicilio electoral. Un PAN despechado por el rudo abandono de que fue víctima a media plaza de Toluca, más un chuchismo deseoso de cobrarle a AMLO el descalabro judicial o electoral de Encinas si éste se produjera, son los ingredientes de los siguientes episodios de la telenovela que ya no cesará de producir emociones y arrebatos hasta finales de 2012. Por lo pronto, el mismo AMLO tiene colocada ya la opción de repuesto si Encinas cae: la candidata original, Yeidckol Polevnsky, que solicitó licencia al Senado para quedar en condiciones jurídicas de remplazar a Alejandro si se diera el caso.

El PRD se mantiene “unido”, pues, como una fórmula de supervivencia obligada, pero sin resolver sus diferencias de fondo ni replantear políticas generales o eliminar sabidos y repetitivos esquemas de perversión de sus posibilidades de lucha y transformación: las corrientes internas siguen tan campantes (abriendo el paso a aberraciones como la reinserción de Bejarano), los chuchos siguen al frente de la franquicia, López Obrador sigue adelante con su Morena pero ya habla de reconciliaciones en curso, Ebrard y Camacho reculan pero se mantienen listos para las siguientes etapas del colaboracionismo con Los Pinos, y el oportunismo, el mercantilismo y la ligereza ideológica siguen siendo los rasgos distintivos de ese aparato partidista “unido”.

Astillas

San Fernando, Tamaulipas, se ha convertido en referencia internacional para entender el horror que se vive en México. Absoluta incapacidad institucional para proporcionar seguridad a la población y una completa impunidad de quienes atacan, secuestran, torturan, asesinan y sepultan a ciudadanos extranjeros y nacionales. Dolorosas resultan, además, las versiones de que altos funcionarios federales habrían suspirado, un poco relajados, ante la presunta confirmación de que la gran mayoría de las víctimas eran mexicanos y no centroamericanos, ya que esta última posibilidad habría reactivado conflictos diplomáticos. A ver cómo siguen esos ánimos ante los reclamos estadounidenses, porque alguno de los viajeros secuestrados era ciudadano de la nación vecina que así ve abonados los caminos para continuar tomando el control del país doliente... Marco Antonio Adame, el ultraderechista gobernador de Morelos, protegido a capa y espada por Felipe Calderón a pesar de los continuos y graves errores cometidos, cambió a su secretario de Seguridad Pública, como si el relevo de un militar por otro sugiriera cierto tipo de “castigo” a alguien por tanta violencia desatada. Desde luego, Marco, con eme, cree que esa sustitución en SSP es un guiño justiciero hacia Javier Sicilia... Y, mientras Ollanta Humala y Keiko Fujimori pasan a segunda vuelta en Perú, ¡hasta mañana, con un pastor cristiano secuestrado en plena ceremonia religiosa por un comando armado en el puerto de Lázaro Cárdenas, en Michoacán!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Clase Política

La alianza del PRD

Miguel Ángel Rivera

Si quedaba alguna esperanza en torno a la alianza PAN-PRD en el estado de México, el Consejo Nacional del partido del sol azteca la disipó por completo.

El PRD sí irá acompañado a la contienda por el gobierno mexiquense, por Convergencia y PT. El PRI y su candidato, Eruviel Ávila Villegas, serán respaldados por una coalición con el PVEM y el Panal, mientras el PAN aparece aislado.

Luis Felipe Bravo Mena será el candidato del PAN, y Alejandro Encinas Rodríguez del PRD-PT-Convergencia. Ambos fueron superados por el PRI hace 18 años.

La cosecha

Luego de expresar respeto por la decisión del PRD, el presidente del PAN, Gustavo Madero, indicó que su partido hará “alianzas con los ciudadanos” y, por otra parte, garantizó “piso parejo” para todos los aspirantes panistas a la Presidencia...

El nuevo dirigente y coordinador de campaña del tricolor mexiquense, Luis Videgaray, nombró a Carlos Iriarte secretario de organización...

Nadie propone claudicar en la lucha contra el crimen organizado, pero debemos ser consistentes en todos los ámbitos y construir los consensos necesarios para impulsar las reformas que den fortaleza a la acción del gobierno y la sociedad, afirmó el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, quien pidió atender las protestas masivas contra la violencia y la inseguridad...

El país está en vías de alcanzar un acuerdo que permita concretar las reformas política y laboral, así como el fortalecimiento de las instituciones de seguridad pública, aseguró el secretario de Gobernación, Francisco Blake, al manifestar confianza en que el Congreso aprobará la ley contra el lavado...

En el 92 aniversario del asesinato de Emiliano Zapata, el dirigente de la CNC, Gerardo Sánchez, sostuvo que el campo padece la peor tragedia en la historia reciente y calificó de desfachatez la actitud del presidente Felipe Calderón de vetar la reforma a la Ley de Desarrollo Rural, la cual, dijo, busca llevar más recursos al agro...

Es evidente el fracaso de la política energética de México durante los 10 años de gobierno del PAN, sostuvo ante banqueros la secretaria general del PRI, Cristina Díaz, al destacar que Pemex pasó de un patrimonio positivo de 161 mil millones de pesos en 1999 a un quebranto por 114 mil millones en 2010...

El senador del PAN Javier Castelo acusó al dirigente priísta Humberto Moreira y al gobernador mexiquense Enrique Peña de obstruir en la Cámara de Diputados el proceso para dictaminar la reforma laboral y de contradecir la postura a su propios compañeros de la CTM que respaldan los cambios...

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

La diputación federal del PRI calificó de urgente congelar el precio de los combustibles. El vicecoordinador jurídico de la bancada tricolor, Arturo Zamora, recordó que en este sexenio se han aplicado 75 aumentos a la gasolina, lo cual disparó el precio de alimentos y otros básicos...

riverapaz@prodigy.net.mx

Desecha el IEEM videogate

Enrique I. Gómez

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) desestimó como prueba para fincar responsabilidades el video donde se evidencia una estrategia gubernamental para favorecer al PRI.

El 23 de marzo, el PAN y el PRD denunciaron ante el IEEM al Gobernador Enrique Peña Nieto; a Bernardo García Cisneros, ex presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje del Valle de Toluca; a Luis Enrique Martínez, Alcalde de Valle de Chalco, y al entonces dirigente estatal del PRI, Ricardo Aguilar.

Los denunciantes acusaron la desviación de recursos públicos para favorecer al PRI en los comicios del 3 de julio.

Los partidos anexaron como prueba un video grabado en febrero en el que García Cisneros explica la forma en que distribuirán apoyos sociales para beneficiar al candidato tricolor.

El IEEM admitió a trámite la queja, pero negó aplicar las medidas cautelares solicitadas por los partidos, que pedían suspender el programa de regionalización del Gobierno estatal por considerarlo una herramienta electoral de la Administración priista.

“Constituye una prueba documental técnica que por sí misma solamente aporta indicios muy débiles acerca de la presunta realización de una reunión, sin que pueda precisarse con exactitud y de manera fehaciente la fecha y lugar filmados”, indica en su respuesta a la queja de los partidos.

Debido a esto, el PRD ya interpuso un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Estado de México.

Javier López, secretario ejecutivo del instituto, dijo que la investigación sigue abierta.



INTERNACIONAL

Espera Obama contendiente

Los republicanos miran con timidez al 2012. Hoy no tienen candidato fuerte y nadie ha lanzado su postulación. **PÁGINA 26**

NACIONAL

El Senado, de compras

Para equipar su nueva sede, gastarán \$170 millones. Incluirán “clásicos del mobiliario contemporáneo”. **PÁGINA 2**



GENTE!

Kylie Minogue no tiene miedo

La cantante asegura que llevará su gira a Japón y México sin temor a la radiactividad y la violencia. **PÁGINA 1**

INTERFASE

A vacacionar bien conectado

La tecnología te puede acompañar: desde apps hasta redes sociales harán más placentero tu próximo viaje. **PÁGINA 1**

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

En los tenis de Madonna

La instructora personal de la Chica Material nos revela la rutina que mantiene en forma a la diva. **> video**

Alecciona mando del Edomex a subordinados

Incita jefe a la transa

> Admite en video que no le espantan las extorsiones, sino... ¡que cobren de más!

Antonio Nieto

Al director de Seguridad Pública y Tránsito de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE) del Estado de México, Rogelio Cortés Cruz, le tiene sin cuidado que sus agentes extorsionen a los automovilistas. Lo que no le gusta es que sean descarados.

Por eso, hasta alecciona a sus elementos con respecto a las mordidas que cobran con los reglamentos alterados.

En un video en poder de REFORMA se observa al mando policial conversar con tres elementos de Tránsito acusados de extorsión, a quienes regañó por ser tan obvios al momento de morder a un conductor que los denunció.

“Reglamentos piratas, los elementos traen su reglamento personal, alteran los reglamentos; a mí no me espanta”, dice Cortés Cruz a los agentes.

“Ahora traen un reglamento, les cambian las cuotas, traen su reglamento personal y dicen ‘Chingó a su madre. Son 15 mil varos’, ¡15 mil pesos! Entonces eso es un exceso. Eso es lo que nos da en la madre, y estoy con un machete esperando a ver qué güey cae”.

REFORMA publicó ayer que los policías de Tránsito mexiquenses usan reglamentos alterados en los que se aumenta el costo de las multas hasta en 600 por ciento a fin de espantar a los automovilistas y, de esa forma, convencerlos de que paguen la mordida.

Cortés Cruz es policía de carretera y el año pasado, fue colocado por David Garay Maldonado, comisionado de la ASE, en el máximo cargo operativo de la Policía mexiquense.

Su primera responsabilidad como alto mando la recibió en 1998, cuando fue nombrado subdirector de la Región Oriente, y, tres años después, asumió la Dirección de operaciones de la Agencia.

En el video, incluso relata que extorsionó a delincuentes cuando trabajó en Naucalpan en labores de supervisión al detectar a una mujer que, en el transporte público, señalaba a sus cómplices qué ciudadano era un buen blanco para ser asaltado.

“Veo a esa pinche vieja y me le acerco y le digo: ‘Usted cómo se llama?’. ‘¿Usted quién es, perdón?’. ‘Soy la autoridad. Si no me dice cómo se llama, la voy a cargar y me la llevo a la Procuraduría porque usted es una pinche ladrona y usted está poniendo a estos hijos de su puta madre’.

“Me dice: ‘Ahí muere. Ya estubo. Te conozco, eres tú. Échame la mano, usted es el jefe, ¿verdad?’. ‘Sí, soy el jefe’. ‘Écheme la mano. Aquí traigo lana, 10 varitos’. Dije: ‘No, ponte 20’.

Según fuentes de la corporación, la charla entre



ASÍ LO DIJO

“Los elementos traen su reglamento personal, alteran los reglamentos; a mí no me espanta”.

Rogelio Cortés Cruz
Director de Seguridad Pública y Tránsito de la ASE

ESCUCHA AL MANDO
Video con las palabras de Rogelio Cortés Cruz a sus agentes

los policías y el mando tuvo lugar a finales del año pasado en las oficinas de la ASE en Toluca.

“A mí no me espanta que agarren un peso o dos pesos. Es su problema, pero el día que los agarren, ese güey y tú, te vas al bote; se lo cargan si te acusan y

te clavan”, dice en el video.

“Esas cosas de los excesos, eso ya ni madres. Yo se los digo de verdad: soy enemigo de pegar y de chingar al personal porque yo soy policía y sé cómo vive el policía y sé cómo hay que vivir. Nada más que ya cuando estás embarcado es que ahí no hay con qué. Yo tengo que llegarte”, indica Cortés Cruz.

Es la Estela de Luz monumento a opacidad

Oscar Cid de León

Se trata de una Estela de Luz, pero el Gobierno federal la erige en absoluta opacidad.

El monumento al Bicentenario debió inaugurarse en septiembre de 2010, pero la fecha se pospuso para el último trimestre de este año.

En agosto pasado ya presentaba un avance de 90 por ciento en “trabajos preliminares y cimentación”, según informó entonces la constructora I. I. I. Servicios, filial de Pemex, a través del IFAI.

Pero ocho meses después aún no se supera la etapa de cimentación en el predio ubicado frente a la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec, confirmó Efraín Cruz, ingeniero de Gutsa, empresa subcontratada por la constructora.

La obra tiene un costo de unos 900 millones de pesos.

REFORMA ha encontrado evasivas de los responsables de

la construcción al solicitarles que informen pormenores del proyecto y el estado actual de la obra.

La SEP, a través de su director de Comunicación Social, Jaime Alcudia, y su adjunto, Jorge García, han agendado entrevistas que nunca concretan.

César Pérez Becerril, proyectista, también guarda silencio. Su colaboradora Claudia González ha dicho de forma reiterada que el arquitecto buscará un sitio en su agenda para definir un encuentro. Hasta ahora no lo ha encontrado.

I. I. I. Servicios aseguró en enero no tener autorización para otorgar entrevistas y remitió a la SEP, instancia que se extrañó cuando se le solicitó un acercamiento con la constructora.

“Conmigo por qué, si yo no trabajo en Pemex”, lanzó su vocero. Tras explicarle la situación, aceptó gestionar una entrevista que a la fecha no ha concretado.

CULTURA 28



> Ocho meses después de reportar avances de 90 por ciento en la cimentación, estos trabajos aún no están concluidos.



CHIVAS AL CUBO

3-0

CHIVAS AMÉRICA

A sus 18 años y en su primer Clásico, “El Cubo” Torres mostró a las Chivas el camino del triunfo. El joven delantero venció a Memo Ochoa con un fuerte cabezazo, y Marco Fabián completó la faena con dos goles. Guadalajara terminó dándole un baile a las Águilas. **PÁGINAS 1 A 5**

Rompe récord gasto militar

> Revelan que en 2010 México desembolsó \$68 mil millones por guerra al narco

Alberto Sierra

El gasto militar en México impuso un nuevo récord en 2010 a causa de la lucha contra el narcotráfico, según el último informe del Instituto Internacional de Estudios para la Paz de Estocolmo (SIPRI, por sus siglas en inglés), dado a conocer hoy en Suecia.

De acuerdo con ese reporte, el Estado mexicano destinó a las Fuerzas Armadas 68 mil 411 millones de pesos, lo que supone un incremento de 2.03 por ciento respecto al año anterior.

Sin embargo, según el Presupuesto de Egresos de la Federación 2010, las cantidades destinadas el pasado año a la Defensa Nacional y la Marina ascendieron a 58 mil 180 millones de pesos.

El auge del gasto militar en el País fue superior al de la media mundial, que creció en 1.4 por ciento, pero inferior al del promedio en América Latina: 5.8 por ciento mayor a 2009.

Esta erogación en Latinoamérica es “sorprendente” y “preocupante” debido a que la región no enfrenta amenazas militares convencionales ni registra conflictos interestatales, señaló a REFORMA Carina Solmirano, especialista en América Latina del SIPRI y coautora del informe.

“En algunos países sí se ve una necesidad estratégica en el aumento del gasto: tanto Colombia como México enfrentan el problema del narcotráfico, y Colombia, además, el problema de los grupos armados”, indicó.

De hecho, la lucha contra el narcotráfico del Presidente Feli-

Inquieta a BM Crimen en AL

El crimen organizado en América Latina está provocando un debilitamiento de las instituciones gubernamentales, lo cual frena el desarrollo de la región y favorece la proliferación de más actividades ilegales, advierte el Banco Mundial (BM).

“En Centroamérica, los países que recuperaron la estabilidad política hace dos décadas ahora enfrentan una decadencia frente al crimen organizado, y sus instituciones carecen de fuerza para hacer frente a esta embestida”, señala el BM en el “Reporte sobre Desarrollo Humano 2011: Conflicto, Seguridad y Desarrollo”.

“México está enfrentando una ola de violencia sin precedentes dada la frontera que tiene con el mayor mercado consumidor de inmigrantes, drogas y productor de armas”, agrega.

Ulises Díaz

pe Calderón ha disparado el gasto militar en 39.5 por ciento.

La cantidad destinada a las Fuerzas Armadas en 2005 fue de 39 mil 467 millones de pesos, según los datos del SIPRI, centro de referencia mundial en el estudio del desarrollo armamentístico internacional, creado y financiado por el Parlamento sueco.

Desde 1988 elabora informes anuales sobre gasto militar.

Suman 88 cadáveres en San Fernando
NACIONAL 9

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Desecha el IEEM videogate

Enrique I. Gómez

(11 abril 2011).- El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) desestimó como prueba para fincar responsabilidades el video donde se evidencia una estrategia gubernamental para favorecer al PRI.

El 23 de marzo, el PAN y el PRD denunciaron ante el IEEM al Gobernador Enrique Peña Nieto; a Bernardo García Cisneros, ex presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje del Valle de Toluca; a Luis Enrique Martínez, Alcalde de Valle de Chalco, y al entonces dirigente estatal del PRI, Ricardo Aguilar.

Los denunciantes acusaron la desviación de recursos públicos para favorecer al PRI en los comicios del 3 de julio.

Los partidos anexaron como prueba un video grabado en febrero en el que García Cisneros explica la forma en que distribuirán apoyos sociales para beneficiar al candidato tricolor.

El IEEM admitió a trámite la queja, pero negó aplicar las medidas cautelares solicitadas por los partidos, que pedían suspender el programa de regionalización del Gobierno estatal por considerarlo una herramienta electoral de la Administración priista.

"Constituye una prueba documental técnica que por sí misma solamente aporta indicios muy débiles acerca de la presunta realización de una reunión, sin que pueda precisarse con exactitud y de manera fehaciente la fecha y lugar filmados", indica en su respuesta a la queja de los partidos.

Debido a esto, el PRD ya interpuso un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Estado de México.

Javier López, secretario ejecutivo del instituto, dijo que la investigación sigue abierta.

Hacen favor al PRI, reprochan panistas

Claudia Guerrero

(11 abril 2011).- La dirigencia del PAN aseguró ayer que la decisión del Consejo Nacional del PRD de rechazar la alianza en el Estado de México sólo le hace un favor al PRI rumbo a las elecciones del 3 de julio para renovar la Gubernatura.

"Hay algunas figuras y dirigentes del PRD que, a pesar de que se han declarado acérrimos enemigos del PRI, decidieron hacerle el favor y hacerle el juego con sus posiciones. Me estoy refiriendo al grupo de Dolores Padierna y de López Obrador, que pusieron sus intereses por encima de la ciudadanía mexicana", criticó Rubén Camarillo, secretario de Elecciones del CEN blanquiazul.

Acusó al sol azteca de dar la espalda a los miles de electores que participaron en la consulta ciudadana, en la que se decidió apostar por una alianza.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

"En el PRD ganaron los que le dieron la espalda a los ciudadanos. No escucharon a los 250 mil mexiquenses que quieren terminar con un Gobierno priista de caciques, de fachada y de telenovela", condenó.

Con los ciudadanos

El presidente del PAN, Gustavo Madero, dijo que su partido promoverá una "gran alianza" con los ciudadanos mexiquenses.

"Nosotros vamos a estar abiertos siempre a hacer una alianza con los ciudadanos que no quieren al PRI", enfatizó tras el rechazo del PRD a la coalición.

De gira por Quintana Roo, Madero aseguró que el aspirante a la Gubernatura Luis Felipe Bravo Mena encabezará la lucha para desterrar el caciquismo priista.

"Pensando en los ciudadanos del Estado de México, estamos convencidos de que es importante ofrecerles una alternativa al caciquismo de 82 años para poder garantizar el triunfo.

"Seguiremos luchando y convocando a hacer una alianza ciudadana bajo el liderazgo de Luis Felipe Bravo Mena", dijo el presidente del blanquiazul.

... Y en Edomex ven elección perdida

Érika Hernández

(11 abril 2011).- La dirigencia estatal del PRD entra derrotada al proceso rumbo a la elección a Gobernador del Estado de México.

Ante la imposibilidad de concretar una alianza con el PAN, el dirigente perredista en la entidad, Luis Sánchez, advirtió que le dieron ventaja al PRI, y advirtió que habrá un efecto negativo en Michoacán y el Distrito Federal, gobernadas por el sol azteca, por lo que también podrían perderse.

"Creo que si aquí nos equivocamos le daremos ventaja el PRI, por supuesto que irá de inmediato por Michoacán, y los michoacanos me lo dicen, están altamente preocupados por lo que pasa en el Estado de México, y después vendrá el DF", dijo.

Después de la decisión del Consejo Nacional, que canceló la posibilidad de alianza con el blanquiazul, Sánchez se mostró desanimado y molesto por el futuro del partido en la entidad, y aseveró que habrá responsables del resultado negativo de la contienda.

El PAN y PRD fincaron en la eventual coalición sus esperanzas de reposicionamiento en el estado, pues juntos tienen 2 millones de votos, poco menos que el PRI, que gobierna en la actualidad a 90 por ciento de los 15 millones de mexiquenses.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

De acuerdo con las elecciones municipales de 2009, el PRD obtuvo 863 mil 371 votos; Convergencia 274 mil 738, y el PT 249 mil 558, contra los 2 millones 141 mil 327 votos del PRI, sin contar los más de 200 mil de sus aliados en este proceso electoral, el PVEM y Nueva Alianza.

"Las condiciones electorales en el Estado de México todos las conocemos, ahí están las estadísticas, las encuestas, el PRD más el PT y Convergencia, ante la pequeñez de la jornada electoral no nos daría para ganar", insistió Sánchez.

Una vez que el Consejo Nacional perredista determinó ir en alianza sólo con los partidos "de izquierda", en esta semana las dirigencias nacionales deberán registrar su coalición ante el Instituto Electoral del Estado de México y determinar el mecanismos de elección de su candidato, aunque hay consenso para que sea Alejandro Encinas.

El líder de la corriente Grupo de Acción Política, encabezada por Higinio Martínez, quien encabeza a los antialiancistas en el Estado de México y es operador de Andrés Manuel López Obrador, afirmó que la candidatura puede salir adelante si Alternativa Democrática Nacional y Nueva Izquierda no hacen campaña en contra de Encinas.

Esto, acusó, porque el expediente confidencial que entregó el aspirante a la gubernatura a la dirigencia estatal, lo están usando de manera ilegal para golpear al diputado federal, sobre su residencia.

'Aquí, el PRI no pasa'

Jesús Zambrano Grijalva: presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRD. Critica el dirigente posturas sectarias de la presidencia local del sol azteca

Ernesto Osorio

(11 abril 2011).- Para el recién electo presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRD, Jesús Zambrano, las encuestas que dan un crecimiento en la popularidad del PRI en la capital con miras a las elecciones del 2012 son sólo números y confió en que el PRD mantendrá el poder en la Ciudad de México.

Sin embargo, reconoce que a nivel local será necesario recuperar el liderazgo que perdió la corriente Izquierda Democrática Nacional IDN (bejaranista), representada en el actual presidente del PRD en el DF, Manuel Oropeza.

Advierte que, de seguir comportándose como un partido de oposición más, que obedece a los intereses de un solo grupo, el PRD podría llevarse una desagradable sorpresa el año próximo.

"Aquí, el PRI no pasa, pero debemos asumirlo con firmeza y desde la dirigencia del partido en la Ciudad con una postura institucional y no sectaria o de grupo, que es como se ha conducido la actual dirigencia", afirmó Zambrano.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

En entrevista, quien fuera guerrillero en los 70 y fue a la cárcel por combatir al régimen priista de esos años, habla de sus prioridades para fortalecer al perredismo y sus Gobiernos en el Distrito Federal, del impacto que podría tener en la Ciudad el resultado de las elecciones del Estado de México y del relevo en el PRD a nivel local.

"El principal tema que tendremos que abordar para el Distrito Federal, desde la dirigencia nacional, es la reforma política.

"No podemos seguir esperando que tanto el PRI como el PAN sigan negándonos a los capitalinos derechos plenos y no ser más unos ciudadanos de segunda, sin libertades plenas; ese será el primer tema que abordaremos en cuanto nos reunamos con la dirigencia estatal aquí en la Ciudad", dijo.

En ese sentido refirió que defenderá la propuesta de reforma que en el 2010 la Asamblea Legislativa presentó ante el Senado para su dictaminación y que recogió el consenso de todos los partidos políticos -incluidos PAN y PRI- a nivel local.

"Yo les pregunto directamente al PRI y al PAN, que encabezan las Comisiones del DF en el Congreso, si están dispuestos a sacar adelante la reforma política. Si es cierto que como dicen el PRI está creciendo y va a recuperar la Ciudad, que demuestre que se compromete con los capitalinos y apruebe ya esta reforma", aseguró.

Zambrano lamentó que desde la dirigencia local no se haya insistido en avanzar hacia la reforma política y acusó a su actual presidente de desviar su atención a los intereses de su grupo.

"¿Que tenemos diferencias al interior del partido?, pues sí, pero vamos a discutir las y dejemos de actuar como un partido de oposición más, incluso contra nuestro propio Gobierno. Yo lamento mucho que no se haya centrado la atención en revisar a nuestros Gobiernos, en evaluarlos, saber qué se está haciendo bien, pero también atender lo que se está haciendo mal; reconocer los logros de los Gobiernos delegacionales, del Gobierno de la Ciudad y no perderse en los intereses tribales de un sólo grupo.

"Yo soy presidente nacional de todos los perredistas y así debemos asumirlo, igual Dolores Padierna debe asumirse como secretaria general de todos los perredistas y, del mismo modo, el dirigente en el DF debe conducirse como líder de todos los perredistas en la Ciudad", señaló.

Recordó que en diciembre deberá renovarse la dirigencia del PRD local y adelantó que, una vez definida, establecerá puentes de coordinación institucional para reformar la unidad en el partido.

Por otro lado, y atento a lo que se registra en el Edomex, Zambrano Grijalva, comenta que el resultado que arrojen los comicios de julio, impactarán en el entorno electoral de la Ciudad para el 2012, aunque advierte que no será de manera definitiva.

"Sería tonto de mi parte decir que no impactará lo que suceda en el Estado de México aquí en la Ciudad pero, igualmente debo decirlo, lamentablemente he escuchado decir al presidente del PRD en la Ciudad, que la presencia de (Enrique) Peña Nieto avanza en el DF... ¡Cuernos!, si el PRI ha crecido ha sido porque nos ha faltado liderazgo, trabajo de organización, un trabajo más de fondo que permita destacar nuestros logros como Gobierno", dijo.

No obstante confió en que el voto de los capitalinos volverá a favorecer al PRD en el 2012.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

"La gente no es tonta y no se le olvida lo que fueron los Gobiernos priistas en la Ciudad antes de la llegada del PRD, pero debemos recuperar nuestro liderazgo".

OPOSITORES. Manuel Oropeza (con micrófono), y Jesús Valencia, a la derecha de Oropeza, llegaron de rebote al PRD, tras el brinco de Alejandra Barrales a la Asamblea.

SIN DAÑO. En 2008, Jesús Zambrano impugnó la elección de Barrales. El caso llegó al Tribunal Electoral local. Antes del fallo de los magistrados, Zambrano desistió.

BAT EMERGENTE. Luego de jaloneos entre las "tribus" para acordar una propuesta de unidad, Ricardo Ruiz fue electo en diciembre de 2006.

Rechazan división

Sergio Caballero

(11 abril 2011).- CANCÚN.- Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, respondió ayer a Andrés Manuel López Obrador que no es necesaria la reconciliación en ese partido.

"No sé con quién estaba peleado para que hable de reconciliación", dijo, entrevistado en el marco de la toma de protesta del Alcalde de Cancún, Julián Ricalde.

Llamó a López Obrador a sumarse a la unidad por el PRD.

"Ojalá se incluya en ese proceso de unidad que he convocado anoche (sábado).

"Yo ejercí mi derecho libre. En su momento expresé mis señalamientos críticos y hoy como presidente nacional del PRD estoy obligado a luchar por la unidad del PRD", dijo.

Por otra parte, demandó a López Obrador respetar el compromiso de postular en 2012 un solo candidato de izquierda.

"Que sea uno solo y que nadie diga que se llamó engaño y se quiera ir por la libre", dijo el perredista.

Cambia de aliados el PRD en Edomex

Pide Zambrano cuidar unidad rumbo a 2012. Sepultan coalición con el PAN y prefieren al PT y Convergencia para pelear Gobierno

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Érika Hernández

(11 abril 2011).- Forzadas por la división interna y la falta de un candidato externo fuerte, las corrientes del PRD que estaban a favor de una coalición con el PAN voltearon a ver al PT y a Convergencia como aliados rumbo a la elección de 2011 en el Estado de México y la presidencial de 2012.

A Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional (ADN) no les alcanzaron los votos para lograr las dos terceras partes que se requerían para mantener la alianza con el blanquiazul durante la sesión del Consejo Nacional perredista.

La madrugada del domingo, antes de someter a votación del pleno del Consejo el destino de la alianza con el panismo, el propio presidente nacional del PRD y su principal impulsor, Jesús Zambrano, llamó a cambiar de aliados, de pasar del azul al rojo y naranja, por lo que presentó un nuevo resolutivo para concretar una coalición con el Partido de Trabajo y Convergencia rumbo a los comicios mexiquenses del próximo 3 de julio.

La propuesta del dirigente de los "Chuchos" fue avalada por 129 consejeros, uno en contra y 44 abstenciones, de ADN, corriente mayoritaria en el Estado de México, y una parte de Nueva Izquierda que no quiso seguir los pasos de su líder.

"Para mí, lo más importante y lo que hay que cuidar en este momento es la unidad interna del PRD aun sacrificando convicciones personales o intereses de grupo.

"Por eso, sabiendo lo que he defendido en relación con la conveniencia de alguna alianza amplia (con el PAN), los convoco a que reflexionemos y que mantengamos el sí en la línea aliancista, pero sólo con el PT y con Convergencia, y que con esto vamos a propiciar mayor unidad interna en el PRD", manifestó ante el asombro de líderes de las corrientes simpatizantes de la coalición para enfrentar el PRI en la entidad gobernada por Enrique Peña Nieto.

Pidió a los consejeros nacionales reconocer el enorme grado de tensión que ha provocado el acercamiento con el blanquiazul, pero también que 198 mil personas votaron a favor de una alianza que no tenía los votos necesarios en los órganos de dirección.

"Me parece que lo que tenemos enfrente, lo digo con toda responsabilidad y con el corazón en la mano, es el riesgo de que -si asumimos una resolución como la que nos plantean los compañeros del Estado de México (a favor de la alianza)- no vamos a cerrar el capítulo de nuestros problemas internos; no vamos a avanzar en el sentido claro de la unidad", exclamó.

Para frenar la confrontación interna, el dirigente de Nueva Izquierda convocó a cerrar el "desgastante capítulo" de los desencuentros.

"¡Unidad!", "¡Unidad!", gritaron algunos consejeros luego de escuchar el posicionamiento de Zambrano, quien también recibió aplausos.

Ni vencedores ni vencidos

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Horacio Duarte, uno de los líderes del G-8 -las corrientes que respaldan a López Obrador-, aseguró que en la decisión no hay vencidos ni vencedores, sino un reencauzamiento para trabajar juntos rumbo a la contienda presidencial de 2012.

En nombre del bloque del Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, Lorena Villavicencio respaldó a Zambrano y exigió a opositores a la alianza, como Andrés Manuel López Obrador, a ser responsables y generar unidad.

"No vamos a prestarnos a este juego de vencidas. Insisto, este sacrificio (de votar en contra de la alianza con el PAN) para mantener la unidad debe ser correspondido con otro gesto de la misma dimensión", añadió la ex asambleísta.

En la votación final, Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional reunieron sólo 91 votos a favor, 77 en contra y 18 abstenciones, del bloque del Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard.

Reconocen liderazgo

Érika Hernández

(11 abril 2011).- El presidente del PRD, Jesús Zambrano, consideró que los consejeros del partido están en su derecho de impugnar la afiliación y el cargo de René Bejarano en la dirigencia, y aseguró que él será respetuoso de la norma.

Sin embargo, dijo, se tiene que reconocer que Bejarano es líder de una corriente perredista, tiene un liderazgo en un sector del partido y si su corriente (Izquierda Democrática Nacional) asume la responsabilidad del cargo que le dio como miembro del Consejo Político Nacional, él no lo descalificará.

"Me parece que está claro que los juicios políticos y jurídicos se dieron en su momento, los conoce la sociedad y hoy tenemos que trabajar, estamos obligados a trabajar con todos los que integran los órganos de dirección y si trabajamos y nos damos confianza, eso será lo importante", dijo.

'Miente Encinas sobre residencia'

Claudio Barrera

(11 abril 2011).- TLALNEPANTLA.- Luego de que el PRD sepultara la alianza para los comicios del próximo 3 de julio, dirigentes del PAN mexiquense advirtieron ayer que Alejandro Encinas no cumple los requisitos para ser candidato a Gobernador.

"Él tiene una casa en Polanco. La gran mentira de Andrés Manuel y de Encinas no creo que prospere.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

"Cada vez que (Encinas) saca su credencial de elector para identificarse, sabe que no es elegible para el Estado de México", aseveró Víctor Sondón, secretario general del blanquiazul mexiquense.

El dirigente panista reconoció la defensa que Luis Sánchez y Cipriano Gutiérrez, presidente y secretario general del PRD en la entidad respectivamente, hicieron de la coalición.

"Siempre honraron su palabra y confrontaron la gran mentira de López Obrador y Encinas", añadió.

Alega Bejarano que nunca salió del sol azteca

Desestima perredista a los comisionados que piden negarle afiliación al partido

Érika Hernández

(11 abril 2011).- René Bejarano aseguró que en el PRD nunca lo sancionaron ni tuvo licencia, por lo que minimizó la intención de algunas corrientes de negarle la afiliación e impugnar su nombramiento como comisionado del partido.

En entrevista, aseguró que no es "monedita de oro", y que ya pagó su error de involucrarse con el empresario Carlos Ahumada.

"Nadie es monedita de oro. Vamos a seguir trabajando en la unidad y vamos a coincidir.

"Además yo creo que lo importante es la unidad que se logró en el Consejo Nacional, esto (las manifestaciones en su contra) son secundarias, no creo que tenga mayor repercusión su inconformidad", indicó.

Un grupo de consejeros nacionales, principalmente del bloque aliancista del PRD, presentó una solicitud a la Comisión Política Nacional (CPN) para que niegue la afiliación a Bejarano, por considerar que no cumple con los principios del partido.

El argumento es que su presencia en ese órgano de dirección dañará la imagen del sol azteca, por lo que no deben restituirle sus derechos.

Además, advirtieron que impugnarán la decisión de integrarlo a la CPN, por no tener seis meses como miembro del partido.

Ante esto, Bejarano advirtió que él nunca se fue del partido, pues en marzo de 2004 sólo pidió "licencia temporal", mientras enfrentaba un proceso jurídico. Como no se le sancionó, agregó, su reafiliación es la misma que están solicitando todos los militantes que quieren estar en el nuevo padrón.

"Nunca me eliminaron, no fui sancionado. Como no hay licencia temporal, nunca surtió efecto, así que han pasado siete años y ahí vamos, y lo importante es que la confianza que se me da en el Consejo, a mí me compromete y anima y les agradezco", indicó.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

El esposo de Dolores Padierna, secretaria general del partido, aseguró que en este momento lo importante no es él, sino ir juntos a la elección del Estado de México y a la de 2012.

En ese sentido, anunció que respaldará operativamente a Alejandro Encinas como aspirante a la gubernatura, pero no asistirá a sus eventos, pues, dijo, él da "mayores resultados actuando con discreción".

REFORMA publicó ayer que el PRD inició el pago de cuotas a las corrientes que respaldaron a Jesús Zambrano y Padierna, con la distribución de las carteras de la dirigencia nacional.

Bejarano se incorporó de manera oficial a la dirección nacional del partido, al otorgársele un lugar en la CPN, una de las instancias donde se toman las decisiones de mayor relevancia en ese instituto político.

Tras la solicitud grupo de consejeros nacionales de negarle la afiliación, por considerar que no cumple con los principios del partido, se decidió que sea la CPN la que analice el caso.

Ni amor, ni paz...

(11 abril 2011).- GUADALAJARA. El Secretario del Trabajo, Javier Lozano, atacó a los antialiancistas del PRD. "Bastó la orden autoritaria de López Obrador para que se alinearan Encinas, Ebrard, Bejarano, Padierna y demás 'liderazgos'", escribió en Twitter. El funcionario disfrutó ayer el clásico Guadalajara-América.

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Don Braulio

Catón

(11 abril 2011).- La señorita Peripalda, catequista, le llevó un chisme al obispo. Le dijo con santa indignación: "Su Excelencia: uno de sus sacerdotes anda diciendo que es capaz de tirarse -repito su plebeya expresión- a tres viejas seguidas". Pregunta el dignatario: "¿Quién es él?" Contesta la señorita Peripalda: "Es el padre Pitorro". "Lo conozco -replica Monseñor-. Y sí es capaz"... Babalucas fue a un restorán y ordenó su platillo. Le ofrece el camarero: "¿Quiere el señor vino rojo o vino blanco?" "Del que sea -responde el badulaque-. Soy daltónico"... Otelino era muy celoso. Cuando su esposa dio a luz un bebé, el fosco sujeto vio al niño encueradito, como venimos todos a este mundo -y también como saldremos de él-, y le dijo, ceñudo, a su mujer: "¡Ya sabía yo que me engañabas! ¡Ese niño no es mi hijo! ¡Es hijo de un stripper!"... Eran los tiempos en que los gobernantes todavía podían gobernar. Año 65, quizá, o 66, del siglo que pasó. Poco antes había ingresado yo al claustro de maestros de la querida Escuela de Leyes, donde cursé los primeros años de la carrera de Derecho a la sombra de aquel prócer venerable, don Francisco García Cárdenas, padre y guía de muchas generaciones de estudiantes, tan parecido en su traza de apóstol o de santo al sabio profesor que en su saudosa Juvenilia describió Miguel Cané. Joven docente yo, algunos de mis alumnos tenían más edad que la que yo contaba. Cierta día, cuando esperaba que diera la hora de mi clase -la primera de la mañana, a las siete horas-, sonó el teléfono en la oficina del pequeño plantel. Como no había nadie levanté la bocina para contestar.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Alguien preguntó por el señor director. Le informé que tenía su clase a las ocho. ¿Y el secretario de la escuela? Fue a abrir los salones. "¿Con quién estoy hablando?" -quiso saber el de la voz. Di mi nombre, y añadí: "Soy maestro de la escuela, a sus órdenes". "¿Sería usted tan amable de transmitirle un mensaje al señor director?" "Con todo gusto" -respondí. "Por favor dígame de mi parte que estoy revisando las cuentas de la escuela, y advierto que se han excedido un poco en el uso del teléfono. Que le suplico procure disminuir ese gasto en lo posible". "Cómo no; transmitiré el recado -dije-. ¿Quién habla?" "Braulio Fernández Aguirre, servidor". ¡Quien llamaba era el gobernador del estado! Con ese celo cuidaba los dineros públicos. El gasto se explicaba porque don Pancho, paternal como era, no regateaba el uso del teléfono a los muchachos de fuera, para que en caso de apuro llamaran a sus casas. Una magnífica obra de gobierno realizó don Braulio. Con ayuda de otro buen servidor público, el ingeniero Benito Canales, dotó de bellos edificios a las escuelas universitarias; administró el estado con eficiencia y honestidad, y tuvo un trato tan cortés y amable que todos lo recordamos con afecto. Los saltillenses de antes creemos verlo todavía caminando como cualquier ciudadano por la calle de Victoria, del brazo de su esposa, esa gran dama que fue doña Lucía, para ir al Cinema Palacio -no cine, si son ustedes tan amables- a ver una película. Por esos años yo empezaba también mis tareas de escritor, y hacía la crítica de los funcionarios públicos. En una visita que Díaz Ordaz, entonces presidente de la República, hizo a Coahuila, don Braulio me presentó a él con estas palabras: "Nos fustiga, pero nos ayuda". Hoy será develada en Torreón una estatua erigida en homenaje de ese gran lagunero. La última vez que saludé a don Braulio lo vi igual que siempre: recio como una roca, y más lúcido de lo que siempre he estado yo. Me dijo: "Tengo 97 años. Y quiero llegar a 100, no importa que me haga viejo". Desde el camino -siempre ando en el camino- le envío este saludo respetuoso y lleno de afecto, y le expreso mi gratitud de coahuilense por todo el bien que hizo a Coahuila... Capronio salió de vacaciones con la familia, en automóvil. Su suegra iba gritando como loca; lanzaba terribles alaridos y formidables ululatos. Las tremendas voces de la mujer no dejaban manejar al conductor. Detiene Capronio el vehículo, desciende de él, abre la cajuela y le dice a su suegra: "Está bien, ya no grite; véngase acá con nosotros"... FIN.

Juan Ciudadano / Siempre en guardia

Juan Ciudadano

(11 abril 2011).- Dos avances están más cerca de lograrse con la aprobación, hace unos días, del dictamen de reforma a la Ley Federal de Transparencia por la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados.

Además de estos avances potenciales se evitó lo que hubiera sido el retroceso legislativo más significativo en una década en materia de acceso a la información.

Se avanzó en hacerle más angosto el camino a las supuestas "inexistencias" de información y a las evasivas, sobre todo de la Secretaría de Hacienda, para abrir la información que resguardan los fideicomisos públicos.

La contención tiene que ver con el intento de algunos diputados de poner árbitros por encima del IFAI para resolver controversias.

Vamos un poco más al detalle de cada uno de estos puntos:

IFAI ¿apelable? Hay que ponerle nombre y apellido a los enemigos de la apertura informativa y seguirles la pista, no vaya ser que nos pidan el voto a la vuelta de la esquina cuando anden a la caza de un nuevo cargo público.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

Desde la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados fueron Gregorio Hurtado del PAN y Arturo Zamora del PRI los que buscaron echar abajo la redacción del Artículo 59 de la Ley en el dictamen enviado por el Senado donde se establece que las decisiones del IFAI son definitivas e inatacables. Afortunadamente la Comisión terminó ignorando a los promotores de la contrarreforma.

Lo que se evitó no es poca cosa, se cerró la puerta a todos aquellos burócratas que con base en ampararse, por ejemplo ante el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa contra las resoluciones del IFAI, hubieran podido convertirla en irrelevante como instancia que resuelve disputas de transparencia.

Convertido en árbitro intermedio, el IFAI hubiera terminado casi sin dentadura.

Fideicomisos. En la Comisión de Gobernación se aprobaron también modificaciones a los artículos 12 y 19 bis que hacen explícita la obligación del Estado de facilitar la información relacionada con los fideicomisos públicos.

Los créditos fiscales otorgados por el Sistema de Administración Tributaria ahora también son susceptibles de ser revisados por cualquier ciudadano.

La alta burocracia de la Secretaría de Hacienda, en el sexenio del Presidente Fox y ahora con el Presidente Calderón, han sido renuentes a facilitar ambos tipos de información.

Con las concesiones fiscales y con los fideicomisos (por ejemplo los que tienen como destino a los sindicatos de trabajadores al servicio del Estado) se gobierna; sirven para administrar favores y castigos. Estas herramientas de control político son también mecanismos a través de los cuales se maneja mucho dinero.

Que les quede muy claro a los actuales y futuros funcionarios de Hacienda, por razones económicas y políticas los fideicomisos y los créditos fiscales son información que debe estar disponible al público.

Combate a 'inexistencias'. Cuando un funcionario público dice que la información solicitada "no existe", las posibilidades de que la razón para ello sea que ya fue destruida ilegalmente son muy altas. Las "inexistencias" crecen año con año.

Lo que pretende el Legislativo con los nuevos artículos 46 y 55 bis es que las dependencias elaboren aquellos documentos que "no tienen", pero tendrían que tener. Cuando de las obligaciones conferidas a un sujeto obligado - un órgano público- se desprenda que los documentos solicitados (supuestamente inexistentes) debieran obrar en archivos, entonces la dependencia está bajo la obligación de prepararlos.

Es un paso en la dirección correcta, pero falta mucho para terminar de atarle las manos a los depredadores de información.

El ir y venir de este paquete de reformas -todavía inconcluso- hace evidente que en materia de transparencia estamos ante una legislación viva.

Como todo derecho, éste, el de estar informado, existe en permanente tensión con otros derechos. Pero más importante que esto es que el derecho a la información pública vive en tensión con intereses particulares de quienes nos gobiernan.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

El que baje la guardia pierde.

juanciudadano@juanciudadano.com

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(11 abril 2011).- CON LA NOVEDAD de que la Reforma Política que parecía muerta... ¡podría resucitar esta semana!

DICEN QUE ya hay un acuerdo en el Congreso de tal forma que están palomeados varios temas cruciales. De entrada: la aprobación de las candidaturas independientes y de la reelección inmediata de legisladores.

TAMBIÉN se crearán figuras de Iniciativa Popular y Consulta Ciudadana; además de que se le daría al Senado la ratificación de los comisionados de telecomunicaciones (Cofetel), de competencia económica (Cofeco) y del organismo regulador de energía.

OTROS ASUNTOS ya pactados son la Reconducción Presupuestal por la cual, si no hubiera acuerdo para aprobar el Presupuesto de Egresos, se repetiría el del año anterior por un periodo de seis meses. Además al Presidente se le daría expresamente el derecho de veto.

FINALMENTE quedaría establecida la Iniciativa Preferente que permitirá al jefe del Ejecutivo presentar dos propuestas legislativas que tendrían prioridad de resolución en cada legislatura.

LO QUE quedó fuera del debate fue la segunda vuelta para la elección presidencial, junto con la creación de la figura de referéndum.

SI ACÁ en México la está pasando mal el todavía embajador Carlos Pascual, hay que ver cómo le va a Arturo Sarukhán allá en Washington.

MUY PROBABLEMENTE su respuesta será: "¿Acaso estoy en un lecho de rosas?".

Y ES QUE al embajador mexicano empieza a causarle problemas el tener que repetir por toda la capital estadounidense la misma cantaleta: "el problema del narco en México es culpa del alto consumo de los gringos".

COMO ÉSA fue la instrucción que recibió por parte de la Cancillería, Sarukhán anda de arriba a abajo repitiendo la misma consigna, cual si fuera su mantra.

Y ESO, según cuentan, no está gustando mucho a los norteamericanos, al grado que ya empiezan a cerrarle puertas que antes siempre estuvieron abiertas para el embajador mexicano.

LUNES 10 DE ABRIL DE 2011

OJALÁ QUE alguien se apiade de Marco Antonio Adame y le haga llegar unas rodajas de pepino para disimular las ojeras del insomnio.

EL GOBERNADOR de Morelos seguramente no duerme, no por el reto que le ha lanzado el poeta y ahora activista Javier Sicilia, sino de saber que esta semana se define si será sometido a juicio político.

EL PANISTA fue acusado ante el Congreso morelense por diversas organizaciones civiles de "ser omiso en materia de seguridad pública" y de fallar en la procuración de justicia, entre otras lindezas.

LO PEOR no es que nadie ha salido a decir que son infundios contra el gobernador, sino que los diputados priistas están a punto de conseguir los votos necesarios para enjuiciar al mandatario.

SE REQUIEREN dos terceras partes del total de 30 diputados, por lo que la cifra mágica es 20, mismo que hoy podría amarrar el PRI con el apoyo del PRD, PT y Convergencia.

¿SERÁ QUE Adame pasará a formar parte de la lista de "casualidades políticas de guerra" que ha dejado la lucha contra el narcotráfico? Es pregunta.

VAYA CALOR que se siente en estos días en el Valle de México: seco y asfixiante.

LA ÚNICA BRISA que se percibe es la de los panistas resoplando de coraje porque el PRD los dejó sin alianza en el EDOMEX.